

CULTURE

societe.union@sonapresse.com

Arts de la scène : "Théâtre express Pierre Monsard", le retour

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

APRÈS plus de deux ans d'inactivité dus au Covid -19, le département de Littératures africaines (LittAf) de l'Université Omar-Bongo a relancé ses activités culturelles et scientifiques. Après des journées d'étude consacrées à l'historien et écrivain guinéen Djibril Tamsir Niane et au père du cinéma gabonais, Philippe Mory, le département de LittAf a célébré vendredi dernier un grand acteur culturel gabonais: Pierre Monsard Siegu. Décédé il y a 17 ans – le 28 novembre 2005 –, cet enseignant émérite était également fondateur, avec quelques étudiants de l'époque, de la troupe Théâtre Express. C'était en 1994. Et dans le bouillonnement culturel de l'époque, la troupe avait le vent en poupe... C'est dans ce

cadre que les "LittAfiens" ont tenu à réactiver, ce 2 décembre 2022, cette troupe théâtrale rebaptisée "Théâtre Express Pierre Monsard" en 2006. Un an après la disparition de son principal fondateur. C'était donc l'occasion indiquée pour le directeur du département de Littératures africaines, Jean-Désiré Elebiyo'o – également membre de la troupe – avec ses collègues de rendre un hommage mérité à celui qui fut le tout premier directeur de ce département dédié aux littératures du continent. Monsard était également leur enseignant.

Plusieurs activités (tournoi des jeux de société, slam, exposition de livres...) ont marqué cette journée hommage qui s'est déroulée en présence de quelques membres fondateurs du Théâtre Express: Didier Taba Odounga, Lucien Ditougou, Rodolphe Messia (tous enseignants-chercheurs

à l'UOB), Christian Nzigou, enseignant du secondaire et Issa Ibrahim, journaliste à L'Union. Une projection photos commentée a replongé l'assistance dans les premières heures de la troupe sur scène et en séances de répétitions. Que le temps a passé! Le club "littérature verte" a également apporté une touche de verdure à cette journée particulière à travers l'exposition de son "Arbre à livres".

Ce fut également l'occasion pour l'ancien directoire de la Troupe représenté par Didier Taba Odounga, de passer le témoin à Dr Ornella Pacelly Ndombi Loumbangoye, nouvelle directrice du "Théâtre Express Pierre Monsard". Elle était accompagnée de ses collaborateurs, pour la plupart



Photo: SNN

Le nouveau "Théâtre Express Pierre Monsard" au grand complet à l'UOB.

étudiants et membres actifs de la compagnie. Ils ont gratifié l'assistance d'une magistrale représentation de la pièce "Le monde en scène". Une satire d'un royaume dirigé de main

de fer par une certaine reine Korona...

La partie s'est achevée par la remise des médailles aux principaux vainqueurs des jeux organisés, en fin de journée.

Le clin d'œil de *lybek*



Festival "Les étoiles du Gabon": Patience Dabany et Meiwey à l'affiche

R.H.A
Libreville/Gabon

APRÈS l'action sociale "Esprit solidaire" dont le but est d'organiser une levée de fonds pour les femmes atteintes de cancer et donner le coup d'envoi des hostilités de la 6e édition, le festival "Les étoiles du Gabon" a été lancé samedi dernier à la faveur d'une conférence de presse. Les organisateurs tenaient ainsi à inscrire cette activité du 31 décembre désormais dans l'agenda des fêtes de fin d'année. Pour marquer le grand retour de cette cérémonie qui met en lumière les étoiles du Gabon, le Comité d'organisation veut marquer le dîner de gala avec de grandes pointures de la musique. Patience Dabany à l'affiche, le roi du zoblazo Meiwey, le prince Daju et Tayc seront sur le podium des



Photo: DR

L'annonce de la nouvelle édition du festival des étoiles du Gabon lors d'une conférence de presse.

Jardins Botaniques au soir de la Saint Sylvestre. Il y a bien longtemps que "La Mama" de la musique gabonaise n'était pas montée sur scène pour exalter son public. Que dire de l'auteur de "Miss Lolo", Meiwey, qui revient sur la terre qu'il a célébrée dans "Gabon sers-moi" ? L'ambiance de ce réveillon au

regard de la variété musicale qui est prévue promet. Pour cette édition, le public aura droit au retour des concerts populaires dans les trois communes de la Libreville, Owendo et Akanda. Une belle brochette d'artistes sera présente pour faire vibrer les grands carrefours des trois agglomérations.